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近年来! 上海一直在为各个商圈建设配套电动汽车公共充电站! 쒿前已初步形

成与上海市电网规划相协调" 与城市交通容量相匹配的电动汽车智能充换电服务网

络! 뢲盖中心城区的社会公共停车场" 大型商业区" !"# 换乘停车场等公共服务

场所#

上图为世博源公共充电站$

本报记者 袁婧摄

!캥建群"뇤身!짺态绿廊"
탬汇中环绿地三期即将建成开

放 $ 솽年前 !헢里是上海中心城区高

压线下最大的违法建筑群 !如今已建

成景色宜人的绿色景观长廊$ 헻片绿

廊全长 $%&' 公里 ! 绿化面积约 ()%*

췲平方米 $ 헻个绿地建设分六期 !돽

已建成开放的一期和二期外 !웤余部

分正在建设中 ! 풤计 *+&, 年底可全

部完成$
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收获!"#"#"#"$%"짺态经济效益

沪苏浙皖机关事务管理部门签署区域合作备忘录!킯手
构建长三角地区公共机构节能工作协同发展工作机制"""

上海的公务员驾驶新能源公务车

到安徽出差!可使用通用充电桩就地充

电" 长三角三省一市公共机构节能领

域人才#资本#技术#数据互通合作!收

获 $!"!"!"!#$%的生态效益和经济收

益&&쫗届长三角三省一市公共机构

节能管理创新与发展论坛昨天在上海

举行!沪苏浙皖三省一市机关事务管理

部门签署了区域合作备忘录!듓构建区

域公共机构节能管理组织架构'搭建区

域公共机构节能管理市场一体化平台#

开展区域公共机构节能管理专题合作

三方面达成共识!돵步形成长三角地区

公共机构节能工作协同发展工作机制!

持续深化长三角更高质量一体化发展(

三省一市合作研究节能
管理课题

数据显示!长三角地区拥有约 %&%'

万个公共机构!约占全国公共机构总数

的 !(&)*+" 长三角公共机构用能总量

约 ,-% 万吨标准煤 ! 消费水资源约

!.&!) 틚立方米" 公共机构人均综合能

耗约 '.%&(! 잧克标准煤! 单位建筑面

积能耗约 !.&'( 잧克标准煤!人均用水

量约 (*&$) 立方米!分别是全国平均水

平的 ,*&)$+',.&-!+和 !,.&))+( 듓平

均能耗水平来看!长三角公共机构控制

得较好!떫用能总量依然较大!尤其在

水资源消耗上存在短板(

按照新机制!长三角三省一市将依

托各自丰富的高等院校' 科研机构'建

筑设计资源!共同研究'出台三省一市

公共机构节能耗定额标准体系'建筑节

能设计规范'节能管理对策'节约型机

关和绿色校园等示范创建标准等( )三

省一市合作研究的课题将包括公共机

构合理用能指南'节能政策制定'新能

源汽车及充电桩推广' 合同能源管理'

节能服务机构合作等( %上海市机管局

公共机构管理处处长金皓敏介绍(

듮建节能服务市场资源
共融平台

昨天!新能源'사圾分类'水资源节

约'绿色建筑等领域的多家企业和服务

机构到会交流!对接三省一市公共机构

节能管理需求(总部位于江苏常州的万

帮新能源投资集团有限公司非常看好

公共机构乃至整个市场对新能源汽车

的需求( 目前!万帮新能源已在沪建立

$... 多个电动汽车充电桩(

)绿色技术银行%已落户虹口区!并

将探索绿色发展模式!加快科技成果转

移转化和产业化( 项目负责人'上海科

学技术交流中心*绿色技术银行管理中

心+主任王震在论坛上表示!长三角科

技'人才'金融优势和联动平台!将为绿

色技术银行提供更多动力"三省一市合

力)攻关%合适的项目和研究!将有力地

促进绿色发展,

上海市机关事务管理局副局长张

晓卯表示!合作机制将搭建长三角节能

服务市场资源共融平台! 打破政策研

究'市场服务'技术产品等领域的区域

壁垒!充分发挥市场在资源配置中的决

定性作用!试点建立长三角公共机构节

能互助互享第三方机构!深化四地公共

机构节能领域人才'资本'技术'数据等

方面的互通合作!收获)!"!"!"!#$%的

生态效益和经济收益,

本次论坛以)合作共享'协同共建!

推进长三角三省一市公共机构节能协同

发展%为主题!是今年上海市节能宣传周

的重要内容之一!同时也拉开了'.!) 年

上海市公共机构节能宣传周的序幕,

쫗届长三角公共机构节能论坛举行
本报讯 *记者李静+쫗届长三角

三省一市公共机构节能管理创新与

发展论坛昨天在上海召开,沪苏浙皖

三省一市公共机构节能主管部门负

责人'节能领域专家'节能服务企业

代表等!围绕)长三角公共机构节能

管理现状分析与发展方向% 主题!就

新能源汽车推广与充电设施共享 '

/01*建筑信息模型 +技术应用与绿

色建筑运维标准共建'节能服务与市

场资源共融三项专题内容展开讨论!

共同商议'谋划如何充分发挥区域优

势!加强区域内公共机构节能管理协

作互通'合作共建,

上海市人大常委会副主任肖贵

玉出席论坛并致辞,

솢法规划既要!늹白"튲要!쇴白"
市人大汇总形成 !"" 볾立法规划建议项目

作为未来一段时期上海法治建设的

一项基础性'前瞻性'战略性工作!五年

立法规划编制是今年上海市人大常委会

工作的)重头戏%之一, 市人大常委会昨

天就未来五年立法规划进行调研! 如何

用好立法资源!싺足立法需求!成为法学

专家重点探讨的方向,

社会一碰到问题! 是否都需要通过

立法解决-这种观念实际上应该改变了,

市人大常委会法制工作委员会主任

丁伟在调研时算了一笔账 .$正常情况

下!市人大常委会会议每年开六次!一年

做 !' 个立法项目是比较适当的!五年能

立多少法- 实际上我们的立法资源是非

常紧缺的, %

此前! 市人大已经拓宽民主立法渠

道!向社会公开征集立法规划建议项目,

其中 -! 名市民提出 $, 件立法规划建议

项目!有 $* 家单位申报了 !.$ 件立法规

划建议项目!结合上一届常委会/上海市

$쪮三五%及更长时期重点领域立法需求

研究课题0提出的立法需求项目!进行合

并后! 总共汇总形成了 !(( 件立法规划

建议项目,

市人大法制委主任陈立斌认为!立法

规划的编制要突出几个$聚焦%!一是聚焦

党和国家的工作重点'市委和市政府的工

作重点进行展开!뛾是把握国家改革的重

点! 三是聚焦老百姓比较关心的养老'튽

疗'教育'힡房等问题!四是聚焦国家公布

了上位法!同时地方急需'问题较多!出现

新情况'新问题的领域,

上海市行政法制研究所的一项课题

研究表明! 在本市现行有效的政府规章

中! 需要上升为地方性法规的数量并不

大,分析指出!在本市实施的政府规章中!

存在增设相对人义务或增加行政机关权

限情况的政府规章!占比只有 -&!(+, 也

就是说!按照/立法法0的要求!需要地方

人大立法授权的!或因超越地方政府立法

权限需要上升的政府规章数量不大,

$碰到问题是否都需要通过立法来

解决!哪些可以通过强化政府规章解决!

哪些确实需要进入立法程序 ! 应该厘

清, %市政府法制办副主任顾长浩认为!

法规和政府规章各有所长! 在某种程度

上!政府规章更简便'有力'有针对性!在

解决一些$短平快%问题上更有优势, 쯻

表示!可以探索多元化的制度供给形式!

合理利用立法资源,

$在规划制定过程中!如何充分认识

法规的迫切程度- %在市人大代表刘正东

看来!立法项目的确立!쫗先要填补空白,

$比如!哪些是社会反响最强烈的问题!哪

些是市委大调研中发现的突出问题!需要

立法及时跟进,%쯻谈到!듓立法系统性来

看!也要注重$留%出空白!$资源有限!需

求很旺!볈要补白!也要充分留白!为将来

及时解决立法需求问题留下空间%,

如何更科学地制定立法规划! 本次

五年立法规划编制工作也延续了前几年

$뷨助外脑%的做法!委托$第三方%参与

项目筛选等课题研究! 以获得更加客观

中立的筛选方案,

뻛焦节能宣传周

不负重托抓落实 不负期待出实效
!!!짏海市委书记李强答解放日报"컄汇报"탂华日报"헣江日报"낲徽日报记者问

-上接第一版. 这次编制的三年行动计

划!是第一个跨省级行政区 '联合编制

的集体行动纲领!明确了长三角一体化

发展近三年的任务书 ' 时间表和路线

图, 有了这个计划!等于就有了操作指

南!可以更加聚焦, 当前就是要明确责

任主体'뫝抓推进落实 !持续将一体化

的事情一件一件落实下去,

三是开好了$一个会议%!解决了议

事拍板的决策问题, 这次长三角地区主

要领导座谈会! 不仅形式上作了创新!

更把最重要的事情议深议透 ' 拍板定

调!形成了一批实质性成果 !헦正把座

谈会开成了部署推进会!뒵响了推动更

高质量一体化发展的$集结号%,

四是推进了$一批项目%!解决了落

地落实的实效问题 , 三省一市不等不

靠!边谋划边推进!聚焦老百姓所急'所

想'所盼的领域!推进了一批项目落实,

在省市级层面!比如明确打通省际断头

路!总共排出 (- 쳵省际断头路!今年启

动建设了第一批 !* 个项目" 加强政法

系统区域合作!建立了区域环境保护的

司法协作机制, 在区和地市层面!比如

嘉兴与青浦签订战略框架协议!苏州与

嘉定签订战略框架协议!共同构建协同

创新核心圈!推进长三角一体化进入快

节奏'快车道,

重点在一体化的
!一 " 字上做文章 #뷼
期!컥个一"是着力点
建好#一张网$!죃区域联

通更便捷

记者%长三角近期有一批%뛏头路&

놻打通 ! 在交通等基础设施一体化方

面!接下来还有哪些重点谋划'

李强 %ퟝ观全球 !没有一个地方因

为封闭而发展!都是因为开放而兴旺!长

三角亦应是如此,以互联互通为前提!我

们将打造陆'水'空'信息四张网!把区域

内陆'水'空'信息的重要节点连起来!让

区域联通更便捷, 陆路网方面最主要是

打通断头路"此外!长三角还可以就发展

无人驾驶的智慧公路! 共同推动规划布

局"同时!加强长三角城际铁路网整体设

计!形成快速通达的网络,水路网方面率

先探索实现航道统一规划' 뒬舶统一设

计'建设统一标准'服务管理统一模式!

把长三角港航资源用好用足, 航空网方

面正在研究整体规划! 让区域内各机场

都有合理的分工定位! 提升长三角航空

枢纽地位和国际竞争力, 信息网方面提

前布局新一代信息网络! 特别是 ,2 网

络!还有下一代互联网协议*034-+!长三

角要率先布网'率先建设'率先应用,

듲造#一个库$!죃数据资
源更管用

基础设施连通!还包括数据资源的

开放共享, 我们计划打造$一个库%!让

数据资源更管用, 我们将联合建设长三

角数据中心!把数据格式 '口径 '目录 '

接口等都统一起来, 一方面抓紧推动基

础数据库的建设! 把各自的政务数据'

行业数据' 社会数据统一按标准进库,

쇭一方面依托统一的数据共享平台!实

现跨部门'跨省市共享应用, 信用信息

共享 ! 有助于形成跨区域信用惩戒模

式!联合建立 $뫬黑名单 %!提升各类主

体的信用感受度, 此外!食品安全信息

追溯!通过成立长三角食品 '重要农产

品追溯联盟!制定数据共享的安全信息

追溯标准!使管理服务更加精准高效,

编好#一张图$!죃产业创
新更协同

记者%各地产业发展中的竞争与协

同!一直受到关注$ 캴来三省一市应如

何发挥各自优势!进一步推动产业布局

优化' 长三角各地都在狠抓优化营商环

境!쓇么一体化进程能否加速长三角成

为全国营商环境最优区域之一'

李强 %我前面提到 !长三角座谈会

成果丰硕!特别是会上审议通过了三年

行动计划! 쫡理提炼了 $' 项重点合作

事项清单!其中也包括长三角地区产业

布局优化, 我们感到!重点还是在一体

化的 $一 %字上做文章 !做到一盘棋考

虑'一体化建设!形成整体合力,

在这方面 !我们将编好 $一张图 %!

让产业创新更协同, 三省一市各有特色

优势 !要认清优势 '各扬所长 '补好短

板, 当前要通过摸清家底!编制好长三

角产业和创新资源标识图!把各自产业

特色和基础标识出来 ! 볈防止重复投

入'资源浪费!又推进产业联动'资源共

享, 比如!把创新资源标识出来!在更大

范围内推动开放共享!共同开展重大科

技攻关, 比如!把产业集群标识出来!每

个地方集聚了哪些产业集群'发展到什

么阶段 !都能一目了然 !各地产业发展

也就能有所侧重 '有所分工 !헦正形成

有特色有优势的产业集群,

共认#一个章$!죃改革效
应更凸显

在优化营商环境方面!长三角三省

一市在探索中也形成各自特色优势!比

如上海的 $一网通办 %!浙江的 $最多跑

一次%!江苏的$不见面审批%!等等, 我

们也注意到!现在很多企业都是跨省市

经营!如果能在更大范围推进$放管服%

改革!就能使企业办事更方便 !也会让

长三角成为更有活力的区域, 我们将抓

紧研究共认$一个章%!整体优化长三角

营商环境, 市场准入方面!统筹建立统

一'透明的市场准入政策 !实施统一的

市场准入负面清单!帮助市场主体降低

制度性成本, 市场检测方面!在标准'计

量' 检测认证等基础领域加强合作!推

动标准和检测认证结果的互认, 大通关

建设方面 !加快长三角国际贸易 $单一

窗口%建设!努力实现 $一次申报 '一次

查验'一次放行%!通过大幅提升通关效

率!为企业带来实实在在的经济效益,

냬好 #一张卡 $!죃群众
生活更便利

记者% 老百姓感受一体化的成效!

有一个直观的角度!뻍看%一张卡&能否

刷遍长三角的公交"地铁"튽院"社保$下

一步!如何在民生领域加强合作!죃老百

姓更多更好共享一体化的发展成果'

李强 %最近有一件事 !我觉得做得

很好! 就是三省一市正在积极推动民生

档案资源共享!方便群众异地查阅利用!

老百姓对此感受很深, 长三角地区往来

密切!老百姓对$一卡联通%$一卡结算%

的需求很突出!尤其是在交通'튽保'养

老等领域,办好一张卡!볈让老百姓有获

得感!也能够增进对一体化的认同感,民

生$一卡通%!쫗先要$通%起来,我们将加

强顶层设计!加强与互联网企业合作!运

用信息化技术手段! 研究打通各地异地

结算'系统对接,同时!릦能要$多%起来!

듓老百姓最期盼的事情做起!比如交通'

튽保'养老!今后还有文化消费'싃游等!

让老百姓更有获得感' 增强认同感, 此

外! 要进一步健全完善长三角污染防治

协作机制! 以更加精准高效的减排措施

打赢蓝天保卫战"볡持上下游联动'水岸

联治!加强水源地协同保护!确保广大人

民群众始终喝到好水'放心水"推进港口

岸电应用' 重污染天气联动应对等共性

问题突破!共同保障好环境质量,

这几个方面!在长三角地区主要领

导座谈会上! 三省一市提议分分工!利

用各自优势和特长牵头负责, 总之!就

是要按照总书记的要求!上海进一步发

挥龙头带动作用! 苏浙皖各扬所长!共

同把各项目标任务落实落地,

上海最重要的还
是要做好 !럾务 "뛾字
文章
记者%下一步的长三角更高质量一

体化发展中 !내照总书记的要求 !上海

在发挥好%쇺头&作用上!有什么新的思

考"新的作为'

李强%'.!$ 年总书记就要求上海发

挥龙头带动作用, 最近总书记作出的重

要指示强调!上海要进一步发挥龙头带

动作用, 这是中央赋予上海的重要使命

和责任!也是对上海的期望和鞭策, 我

认为!最重要的还是要做好$服务%뛾字

文章, 上海历来就是为全国服务的!这

是上海的使命和职责 , 新的时代背景

下!뺡管情况发生了很大变化 !떫上海

服务全国 ' 服务长三角的使命没有改

变!只是服务的内涵'形式'层面与过去

不一样了!重点要发挥好经济中心城市

和改革开放排头兵的作用!不断增强城

市的带动辐射作用!为各地参与全球资

源配置提供便利,

一是在推动区域能级提升上有新

突破 , 中央要求上海加快建设国际经

济'金融'贸易'航运和科技创新 $五个

中心%! 建设卓越的全球城市和具有世

界影响力的社会主义现代化国际大都

市, 这其中的$国际%$全球%$世界%等定

位!说到底 !就是希望上海更好代表国

家参与国际合作与竞争 , 实现这个目

标!쫗先我们自己要努力 !对标国际最

高标准'最好水平!紧盯全球顶尖城市!

提升城市能级和核心竞争力, 同时加强

同长三角城市联动!打造具有全球影响

力的世界级城市群, 上海周边城市的能

级都很强!发展各有特色,上海将主动对

接!탩心学习!相互促进, 只有各个城市

各扬所长'优势互补'릦能联动!整体提

升长三角城市群能级! 才能更好引领长

江经济带发展!更好服务国家发展大局,

뛾是在推动长三角改革开放上有

新突破, 深化改革开放是一体化发展的

必由之路, 现在!全国改革开放又到了

一个新的起点, 上海提出!要拿出$改革

开放再出发 %的决心和勇气 !볡定不移

做深做透改革开放这篇大文章!当好新

时代全国改革开放排头兵'创新发展先

行者, 下一步!我们将深化改革合作!搭

建开放平台 ! 推动长三角继续走在前

列, 共同推动国家进一步扩大开放重大

举措落地 !打造服务 $一带一路 %쟅头

堡!以高水平开放的主动赢得高质量发

展的战略主动, 这方面!上海将为长三

角引进来'走出去!提供更多通道'更大

舞台, 我们将联合推进制度创新!依托

自贸试验区建设等平台!深化重大改革

联动!推动更多的制度创新成果在长三

角复制推广!整体优化区域发展环境,

三是在推动长三角资源共享上有

新突破 , 资源共享是一体化发展实现

$!!!"'%的关键之策, 推动更高质量一

体化发展!关键还是要大力破除体制机

制上的障碍!促进市场融通'要素流动'

资源共享, 上海在人才'教育'튽疗'科

技' 金融等方面集聚了不少高端资源,

一方面 !要主动对接三省需求 !包括大

科学设施共享' 科技创新联合攻关'战

略产业联盟 '数据开放共享等 !全面深

化合作!推动长三角经济创新力和竞争

力整体提升, 쇭一方面!要大力推动共

建共享!包括教育 '튽疗 '养老 '生态保

护等!强化高层次'多样化的服务供给!

推动公共服务便利化 !让更优 '更好资

源惠及更多长三角老百姓,

돤分发挥龙头企
业引领作用 # 췆动出
现更多世界级大公司
记者%长三角更高质量一体化发展

的推进过程中!如何发挥好社会各方面

的力量'

李强%我觉得有三方面的作用可以

充分发挥, 一是要充分发挥大企业尤其

是龙头企业的引领作用, 当前!已经有

一些大企业在长三角布局!发挥各自在

市场和技术上的长处!形成良好的产业

创新生态, 长三角有很多有理想'有情

怀的企业家 ! 政府要更好发挥引导作

用!充分调动国企'民企'外企等各类企

业参与推动一体化的积极性, 企业对长

三角一体化发展的痛点 '뛂点 '쓑点更

敏感!政府要积极协调 !关键时刻推动

一把 ! 企业往往就能闯出一片全新天

地, 要以长三角更高质量一体化发展为

契机!更好发挥政府作用 !推动长三角

地区出现更多的世界级大公司,

뛾是要建立长三角咨询专家常态

化交流机制, 立足长三角长远发展!发

挥好专家智库的作用 ! 推进前瞻性研

究!为科学决策提供参考,

三是要发挥媒体作用!推动形成更

多共识, 这次长三角地区主要领导座谈

会举行前后!长三角三省一市主流媒体

集中宣传报道长三角一体化发展!营造

了良好的社会舆论氛围, 在长三角迈向

更高质量一体化的过程中!要更好发挥

媒体作用!搭建好经常性的交流机制和

合作平台 !更多 '更及时地提供各种有

益于长三角发展的新思想'新观点,


